

# El Día de Palencia

DIARIO CASTELLANO DE INFORMACION

PROPIEDAD Y ORGANISMO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

EDICION  
Calle Mayor, 1  
ADMINISTRACION  
Calle Mayor, 16  
Apartado 34  
Teléfono núm. 8

## En todo el Imperio italiano se celebró ayer la gran jornada de solidaridad con la España Nacional

### El pueblo español, correspondiendo a aquellos sentimientos, se manifestó en las calles proclamando sus más fervorosos afectos para la nación hermana

El día de hoy, 29 de mayo de 1938.—He aquí una fecha que hemos de considerar con otros del mismo carácter histórico y patriótico, en el calendario de España. A la vez que fecha, histórica, será también sentimental.

Italia imperial, la que su genio esclarecido instituyó, celebró ayer, 29 de mayo, grandiosos actos de solidaridad con la España nacional. Este hecho en los momentos, significa un momento en nuestros sentimientos, en nuestras afectividades.

Italia fue uno de los pueblos que supo comprender la grandeza de nuestra patria gloriosa y la trascendencia colosal de los postulados que en ella entraban en esta comprensión.

Es decir, que la nación italiana, siguió en su camino a nosotros la ruta que nos condujo a la victoria. Nada más lógico y natural que amar lo que nos dio y porque nos enseñó a amar, nos amó sin cesar.

De hoy para siempre, ambos pueblos latinos, por la voluntad unánime de gobernantes y gobernados, continuarán por sus viejas rutas de fraternidad, camino de su grandeza imperial.

se feliz de Keiserling— "la conservadora del espíritu y el bastión de los valores morales", e inmediatamente se colocó insistentemente a su lado. Este apoyo moral representó mucho para nosotros por la categoría del gran pueblo que se sumaba espiritualmente a nuestra Cruzada salvadora y el volumen que aportaba a la lucha contra el bolcheviquismo en el ambiente internacional, no del todo propicio a la singular empresa por la existencia de tramos de democracia que siguen unidas al carro moscovita.

Tal es el hecho escueto, sencillo en sus formas exteriores, pero de enorme valor intrínseco, que ayer conmemoró Italia de uno a otro confín de su vasto Imperio y que toda la España nacional se creyó en el caso de agradecer espontáneamente con grandiosas manifestaciones populares, en las que se proclamó sin cesar al pueblo hermano y se vitoreó juntamente al Duce y al Caudillo español, sellando así, definitivamente, una hermandad que la política equivocada y vacilante de tantos años había interrumpido en mala hora.



litares y de la Milicia nacional y manifestaciones populares, en las que se vitoreó incesantemente a España e Italia, al Generalísimo Franco y a Mussolini.

También se realizaron visitas a los cementerios, depositándose coronas de flores sobre las tumbas de los legionarios voluntarios que dieron su vida por España, y los respectivos vecindarios firmaron en pliegos preparados al efecto, para testimoniar la adhesión a la nación amiga y a sus gobernantes.

En uno de los varios actos celebrados en Sevilla, el general Queipo de Llano pronunció un discurso en el que saludó efusivamente, en nombre de España, a las representaciones de Italia, Alemania y Portugal, que estaban presentes.

Después dijo que no importa que haya otra nación hermana en la latitud que haya preferido al bárbaro ruso. Peor para ella. Bastante desgracia tiene, por ser víctima de la canalla marxista. Al pie de esta cruz repetimos a nuestros soldados nuestra fe inquebrantable, y a los representantes de Italia, Alemania y Portugal les digo que el alma de España siempre estará con ellos en la empresa común de salvar al mundo.

Terminó con un ¡Arriba Italia! y vivas a las naciones amigas y con un ¡Vivan los muertos!, que fué contestado con absoluta unanimidad.

En Burgos, al dar las once y hacerse por las baterías del castillo las salvas de honor, las tropas presentaron armas, mientras las bandas militares interpretaban el Himno italiano y el Himno nacional español.

luego el Himno nacional español. Terminada la ejecución de éstos, el general López Pinto dió los gritos de ¡Arriba Italia! y ¡Arriba España!, que las fuerzas contestaron con entusiasmo, así como el numerosísimo público que acudió a presenciar la formación militar. Seguidamente se inició el desfile, que fué muy brillante. A su paso por las calles, las fuerzas militares fueron muy aplaudidas.

Del ministro de Asuntos Exteriores al Conde Ciano

BURGOS.—El ministro de Asuntos Exteriores, general Jordana, ha dirigido al conde Ciano, ministro de Negocios Extranjeros de Italia, el siguiente telegrama:

"En este día memorable en que la gran nación italiana, en nuevo gesto de grandeza, exterioriza su solidaridad con la España nacional, envío a V. E. mi más cordial saludo, reiterando mi testimonio de admiración hacia ese país, hermano de raza y de ideales, y de especial consideración y afecto a V. E.—Jordana."

En otras capitales españolas

BURGOS.—Don Ramón Serrano Súñer ha cursado a S. E. Dino Alfieri, ministro de Cultura Popular del Gobierno de Italia, el telegrama siguiente:

"En esta jornada de amistad hispano-italiana, me es grato expresar a V. E. mi satisfacción profunda por la demostración de cordial simpatía hacia la nación española, hermana latina, empeñada hoy en la lucha por una eterna y común civilización."

### El Teatro Adriano de Roma

Millán Astray saludó a Italia y al Duce en nombre de España, diciendo que ésta no olvidará jamás lo que debe a la Italia fascista y a Mussolini, que es el genio universal de la época contemporánea, redentor de la política social de la humanidad, salvador de la civilización e intérprete de la más auténtica libertad europea. Es la Providencia la que envió al mundo este hombre, que comprendió el verdadero secreto de la paz mundial, a saber, que no hay ninguna posibilidad de paz si no está basada sobre la justicia real y auténtica. El orador terminó exaltando a los legionarios italianos que luchan en España, cuyo valor y heroísmo estoico pudo comprobar el mismo.

El poeta José María Pemán exaltó a su vez la civilización romana, bienhechora del mundo, y el poderío de la Italia

fascista, que tuvo el gran mérito de alzarse bajo la dirección férrea del Duce contra ciertas grandes potencias que querían aprovecharse de la debilidad de los demás países para asegurar y enmascarar mejor su hegemonía. El orador declaró que estaba convencido de que el mundo se encamina ahora hacia la paz fascista, heredera de la paz romana.

Los discursos de los dos representantes de la España nacional fueron acogidos con largos y unánimes ovaciones. Al final de la ceremonia, el pueblo y los legionarios fascistas se dirigieron hacia la Plaza de Venecia, en donde Mussolini había distribuido, mientras tanto, premios a los estudiantes que se habían distinguido en los campos de la cultura y del deporte. El pueblo se manifestó en la Plaza llamando al Duce, el cual se asomó finalmente al balcón, lo que dió lugar a una nueva y ardiente manifestación de entusiasmos.

La concurrencia se calcula en unas cien mil personas.

Discurso del Duce

El Duce hizo uso de la palabra, dirigiendo un saludo cariñoso a las juventudes fascistas. Dijo que el fascismo quiere una juventud de trabajo y de combate para la Italia imperial y la de mañana, que aun será más grande.

Las palabras del Duce son acogidas por una inmensa ovación, mientras que la juventud fascista, levantando sus moquetes y puñales, vitorea al Duce. Esta ovación se repite cuando el Duce señala con el dedo a los representantes de la España nacional, oyéndose entusiastas vivas a Franco, liberador de España, y a Italia.

Finalmente, Mussolini salió del estadio acompañado de las personalidades italianas y extranjeras, así como de los miembros de la Comisión española.

En las demás ciudades del Imperio

ROMA.—La jornada de solidaridad con la España nacional se ha celebrado igualmente con inusitado esplendor en todas las grandes ciudades de Italia, y en ellas los oradores de la Misión española pronunciaron discursos ante las organizaciones fascistas, movilizadas al efecto.

fiesta ha constituido un acontecimiento sin precedentes.

Comentarios de la Prensa

ROMA.—Los periódicos desarrollan extensamente el tema de la solidaridad italo-española.

En "Il Giornale d'Italia", Gayda afirma nuevamente que Italia no busca ni apefece de España ninguna ventaja territorial ni política, y sólo aspira a verla liberada por completo de toda influencia ideológica o política extranjera.

En otras capitales españolas

BURGOS.—En todas las capitales y poblaciones importantes de la España nacional se celebraron ayer actos de adhesión al pueblo italiano y de reconocimiento por su colaboración espiritual a la gran empresa de la liberación nacional de las horas comunistas.

En Sevilla, Vitoria, Salamanca, Valladolid, Zaragoza, San Sebastián, Melilla y en esta ciudad dichos actos revistieron extraordinaria importancia.

En todas las capitales comenzaron los actos de fraternidad italo-española a las once, con el disparo de 21 cañonazos. Después se celebraron desfiles mi-

## Los actos de ayer en Palencia

Palencia, engalanada

Desde primeras horas de la mañana de ayer, la capital apareció revestida de sus mejores galas, ostentando todos los edificios oficiales y particulares colgaduras de la bandera nacional, colocando en lugar preferente la bandera italiana, simbolizando así el cariño que nuestra provincia siente por la nación hermana.

En este día en que se celebraba el acto de solidaridad hispano-italiana, Palencia no podía hallarse al margen. De ahí que se desbordase su entusiasmo, dándose vitores y aplausos al gran pueblo fascista.

Parada y desfile militar

A las once de la mañana tuvo lugar en el Salón la gran parada militar, en la que tomaron parte una sección de cada Cuerpo militar, Batallón de Zapadores de Castilla, Artillería, Guardia Civil, Segunda línea de FET y de las JON-S con su Sección de antigases, la Sección femenina y la banda de cornetas y tambores, juntamente con la

(Pasa a la página segunda)



El Teatro Adriano, donde se celebró la fiesta-homenaje a la España nacional, estuvo completamente abarrotado de un público selecto y adornado con centenares de banderas italianas y españolas. En la escena destacaba una gigantesca águila imperial sobre la bandera de España, y debajo, una fotografía del Generalísimo Franco. Dentro de la escena figuraban varios banderines negros pertenecientes a los diferentes grupos de legionarios que luchan en España. Los discursos de Millán Astray y Pemán fueron acogidos con vivas a España, a Franco, al Duce y a Italia.

A la salida del teatro, el público que se había congregado en aquellos lugares ovacionó entusiastamente a los españoles, que se trasladaron a la Plaza de Venecia, donde presenciaron un desfile de milicias y recibieron nuevamente las calurosas y entusiastas ovaciones del pueblo italiano.

La doce leva fascista

ROMA.—Por la tarde, en el "Stadium Mussolini", tuvo lugar ayer la ceremonia anual de paso de una a otra categoría de los jóvenes fascistas. El acto se celebró en presencia de Mussolini y de la Misión española, con el concurso de bandas de música militares.

### Del Generalísimo, al Rey-Emperador y a Mussolini

BURGOS.—El Generalísimo Franco, como Jefe del Estado español, ha enviado a S. M. el Rey de Italia y Emperador de Etiopía el siguiente telegrama:

"En el día de la solidaridad hispano-italiana envío a V. M. la expresión más viva de los acendrados sentimientos con que correspondo a las efusivas manifestaciones de vuestro pueblo, ratificación de los vínculos de hermandad y amistad que unen a dos naciones llamadas a cumplir altos destinos en la defensa y enaltecimiento de una misma Civilización."

El Generalísimo también ha enviado, como Jefe del Estado y del Gobierno español, el telegrama que se detalla a continuación, dirigido a S. E. Benito Mussolini, jefe del Gobierno italiano:

"Envío a V. E. el testimonio de mi satisfacción y del pueblo español ante los actos de solidaridad hispano-italiana, que exteriorizan la comprensión y el afecto de ese pueblo restaurando en su grandeza imperial hacia el Movimiento nacional de España, que afirma victoriosamente la alteza de su misión histórica."



# Los actos de ayer en esta capital

(Viene de la página primera)  
Banda municipal con su director, señor Guzmán Ricis.  
A continuación de la parada militar, las fuerzas desfilaron por la calle Mayor, dirigiéndose desde los Jardines de la Estación a sus respectivos cuarteles.

**Gran manifestación**  
Una hora después, es decir, a las doce de la mañana, se organizó en el Paseo del Salón una imponente manifestación popular, para expresar así la admiración y simpatía que Palencia tiene hacia esa gran nación amiga, hacia la Italia imperial. Rompian marcha las distintas secciones de flechas, con dos grandes carteles con las fotografías de los caudillos de Italia y España, leyéndose en el de Franco: "¡Arriba Italia!", y en el del Duce: "¡Arriba España!", y en medio otro gran cartel, donde ostentaba la consigna de simpatía y amor: "España muestra su agradecimiento a Italia".

Seguían las escuadras de la Segunda línea de FET y de las JON-S, con su sección de antigases y la Sección femenina.  
A una distancia prudencial iban las victoriosas banderas de España y de la Falange, llevando en el centro la de Italia.

Seguía luego la presidencia de la manifestación, integrada por el excelentísimo señor general de División del Arma de Intendencia de la Legión italiana, excelentísimos señores gobernadores militar y civil, alcalde de la

capital, presidente de la Diputación, comandante de Milicias (Quién ostentaba también la representación del comandante delegado de Orden Público) y jefe local de FET y de las JON-S, que representaba a la organización.

Tras de la presidencia iban gran número de jefes y oficiales legionarios y españoles, y por último, un gentío inmenso, entre el que destacaban numerosos obreros con infinidad de banderas y estandartes, tanto españolas como de las naciones amigas nuestras.

Los balcones de todos los edificios de las calles por donde pasó la manifestación estaban abarrotados de público, que aplaudía entusiasmado el paso de la manifestación, oyéndose innumerables vítores a Italia, al Duce y a Franco.

La comitiva se dirigió hacia los Jardines de la Estación, y de allí al Palacio de S. E. el señor Obispo, donde, como se sabe, se encuentran las oficinas del Estado Mayor legionario.

A las puertas del Palacio esperaba a las autoridades y manifestantes el Sr. Obispo, doctor González García, que tras saludarles, invitó a todos a subir al edificio.

### Breve discurso del señor gobernador civil

El público se estacionó frente al Palacio, y en ovación cerrada obligó a las autoridades a asomarse al balcón principal del edificio, acogiéndose la presencia de todos, especialmente la

de los señores general, jefes y oficiales legionarios con nuevos vítores.

El gobernador civil, señor Arellano, desde dicho balcón principal, se dirigió al auditorio en breve y elocuentísimo discurso, empezando así:

¡Palentinos! ¡Españoles! ¡Viva Italia! ¡Arriba España! (El público contesta entusiasmado a estos gritos del señor Arellano).

En nombre propio y en el de todos los palentinos —continuó diciendo el señor Arellano— saludo efusiva y cordialmente al general, jefes y oficiales, clases y soldados de la Legión italiana, para expresarles el testimonio de gratitud que Palencia y la auténtica España les profesa. (Grandes aplausos).

Tiene luego frases de elogio para el gran Caudillo de Italia, que supo sentir, desde los primeros días de esta gran Cruzada, el verdadero pensamiento de España, de la España de Franco, que tiende únicamente a la defensa de la civilización occidental y cristiana.

Hoy en la guerra y mañana en la paz —continuó diciendo el dignísimo gobernador palentino—, España e Italia estarán unidas fraternamente y formarán la barrera infranqueable en todo el Mediterráneo para sostener así a la barbarie marxista. (Imponente ovación, que dura unos momentos).

Terminó el señor gobernador dando vivas a Italia, al Rey-emperador, al Duce, a Franco y a España.

### Palabras del general de la Legión

El ilustre general de las fuerzas legionarias se dirigió al pueblo palentino en vibrante discurso, dando las gracias al gobernador civil por el acto que acababa de celebrarse en homenaje y simpatía a Italia, acto que ponía de manifiesto lo que en estos momentos también celebraba Italia con sus actos de solidaridad y adhesión a la España una, grande y libre, prometiendo hacerse intérprete de las palabras que acababa de dirigirle, palabras y afectos que hará llegar hasta el Duce y hasta el Rey-emperador de Italia.

Al terminar su breve discurso, fué muy aplaudido.

La Banda municipal interpretó seguidamente los himnos Nacional y Fascista italianos y el Himno nacional español, terminándose el acto con estentóreas vivas a Italia y a España.

**Desfile**  
Inmediatamente después, las fuerzas que habían tomado parte en la manifestación desfilaron ante las autoridades.

Los pliegos recogieron innumerables firmas de los palentinos.

Desde las primeras horas de la mañana de ayer, numerosos palentinos desfilaron por el Palacio Episcopal con objeto de dejar tarjeta o firmar en los pliegos colocados en el vestíbulo, como prueba de gratitud y reconocimiento al gran pueblo italiano por sus señaladas muestras de solidaridad con la Causa nacional.

Durante todo el día continuó el desfile de personas, siendo incontables las firmas recogidas y mostrándose las tropas legionarias muy reconocidas a esta señalada prueba de afecto del pueblo palentino.

### Homenaje a los legionarios muertos

En la mañana de ayer, y momentos antes de tener lugar la manifestación, el Ayuntamiento envió a las tumbas de los legionarios italianos que descansan en nuestro cementerio unos hermosos ramos de flores, rezándose por el señor capellán de la Corporación fervorosos rezos por el alma de aquellos caídos, que dieron generosamente su sangre por la reconquista de España.

### Telegrama del alcalde al embajador de Italia

Por la Alcaldía se cursó en el día de ayer el siguiente despacho: Alcalde a embajador de Italia. Burgos:

"En esta hora solemne la ciudad se manifiesta entusiásticamente entre clamorosas aclamaciones Italia. España. Duce y Franco, sellando con delirantes votos, fé y amistad imperecedera naciones hermanadas en sacrificio ideal y luchas. Ruego V. E. haga llegar Rey Emperador y glorioso Duce nuestros fervientes anhelos adhesión eterna Italia Imperial. Saluda respetuosamente MARTÍN MATTEO.

# El segundo turno de las elecciones en Checoslovaquia

Triunfan los sudetes en sus distritos

PRAGA.—El segundo turno de las elecciones en 2.364 localidades se ha celebrado hoy.

La jornada se ha desarrollado con absoluta calma y hasta la fecha no se pueden adelantar resultados que no se harán públicos hasta mañana.

La impresión dominante es parecida a la del domingo pasado.

En las localidades de los sudetes el triunfo de éstos ha sido aplastante. En general puede calcularse que han obtenido el 96 por 100 de la votación.

Un solo incidente era conocido esta tarde, que tuvo lugar entre un socialista democrata y un miembro del partido de Henlein, con motivo de la votación.

En estas elecciones no ha habido ningún alarde de fuerza como en las anteriores.

La tónica de las elecciones ha sido la misma que la del domingo anterior.

¡Doncella! Tú también puedes colaborar muy eficazmente a la reconstrucción de nuestro suelo patrio, cuidando de recoger, cuando rídicas la limpieza de la casa, cuantos objetos y trozos de aluminio, latón y cobre sean inservibles, y entregarlos a nuestro Caudillo por conducto de esta Comisión, en los corralones del Palacio de Justicia



Quando su estómago funciona mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

Mañana es San Francisco

Mañana, cerrará con broche de oro esta fervorosa Congregación los cultos solemnes que viene celebrando este mes a la Virgen Santísima, Reina de las Flores.

Por la mañana, hay Misas de Comunión a las seis y media, y a las ocho, en las que comulgara toda la Congregación.

Durante todo el día se sucederán turnos de media hora velando ante la Virgen, pidiendo por España y por la Congregación, y reparando las ofensas que la Virgen ha recibido este año de los malos hijos en sus imágenes, en sus santuarios y en sus servidores.

Por la tarde, los cultos se adelantarán media hora; comenzarán, pues, a las siete. Después de los cultos de costumbre se hará la procesión pública, en la cual han de figurar todas las Hijas de María, alumbrando y ostentando la cinta y medalla de la Virgen. A esta manifestación de amor a la Virgen, no debe faltar una Hija de María ni joven alguna de Palencia. El entusiasmo reconcentrado siete años en que no se ha permitido salir la procesión de Mayo, explotará mañana con fervores multiplicados.

La procesión, saliendo de San Francisco, recorrerá las calles, Mayor, Antonio Maura, Menéndez Pelayo, Cuatro Cantones y Mayor. A los vecinos de esas calles se ruega que adornen los balcones al paso de la procesión

# El ingreso de Carmencita Franco en las Juventudes Femeninas de Acción Católica revistió carácter nacional

Todos los actos celebrados resultaron brillantísimos  
Jovenes ataviadas con sus trajes típicos obsequiaron a la hija del Caudillo con ricos presentes

### BURGOS.—A estas horas las

Juventudes de Acción Católica de Burgos cuentan con una aspirante más: Carmencita Franco y Polo, la hija del Caudillo. Para imponerle las insignias, la Unión Diocesana de Burgos invitó a todas las de España con el fin de que el acontecimiento tuviese el carácter de nacional, y de todas las provincias de la España liberada, y de las que aún no lo están, vinieron gentiles representaciones femeninas ataviadas con sus trajes típicos a poner una espléndida nota de color en el ambiente burgalés, rodeando a Carmencita Franco de la solicitud y el cariño de todas las regiones españolas.

El primer acto ha sido una Misa en la Catedral, oficiada por el señor Arzobispo de Burgos, a la cual asistieron doña Carmen Polo de Franco y su hija. En las gradas del presbiterio se situaron las Benjamins, vestidas de blanco, con sus banderas. Luego, las Aspirantes, de las diócesis de Burgos y de toda España. Detrás, las Juventudes, cuyos estandartes portaban lindas señoritas de guante blanco y mantilla, y más allá, y por todo el templo, un gentío inmenso interesado en presenciar el acto religioso. Terminado que fué, el señor Arzobispo dio la comunión a los fieles, empezando por la esposa y la hija del Caudillo.

A las once, en el Teatro Principal, se celebró una fiesta dirigida por los ilustres artistas Chicharro y Machado, consistente en la representación del cuento escenificado del Marqués de Lozoya "Blanca Nievés"; después, un simpático discurso de orrenda a Carmencita Franco, que pronunció muy graciosamente la benjamina de Burgos, Pilar Mena; a continuación del cual admiramos la delicadeza y emoción del retablo evangélico del R. P. Lázaro Seco, cuyas figuras estuvieron magistralmente interpretadas por lo más selecto de las Juventudes de Acción Católica de Burgos.

Cerró el espectáculo una apoteosis de patriotismo y buen gusto formada por las jóvenes delegadas de las aspirantes de toda España vestidas con sus trajes típicos, cuya presentación hizo María Luisa Gutiérrez Moliner, que simbolizaba a España, con versos de Manuel Machado, alusivos al pasado, presente y porvenir de cada región y provincia dentro de la Nueva Patria.

Como final del acto, pronunció un magnífico discurso la presidenta nacional de la Juventud Femenina de Acción Católica, María Madariaga.

A los acordes del Hymno Nacional, las pajeiticas Lolita Gutiérrez Escudero y Pilar Yartó entregaron a Carmencita Franco, con destino al Caudillo, un pergamino, muy bien ejecutado por el artista local Fortunato Julián, con la siguiente inscripción: "Las Aspirantes y Benjamins de Acción Católica ofrecen a Dios por España y su Caudillo: Misas, 113.998; sacrificios, 1.583.636; comuniones, 91.480; oraciones, 2.436.108".

Mucho entusiasmo y muchos vivas a España, a la Acción Católica, a Franco, a su esposa e hija y a los organizadores y artistas de la fiesta inolvidable.

Tanto al llegar al Teatro Principal como a la salida de la fiesta, la hija del Caudillo, a la que acompañaban su madre, doña Carmen Polo, y la esposa del ministro del Interior, doña Zita Polo de Serrano Suárez, fué ovacionada con gran cariño por la multitud estacionada frente a la puerta del teatro.

A las cinco de la tarde, tal como se había previsto en el programa de actos, hubo una concentración de los elementos femeninos de la Acción Católica junto a la Catedral. Las Secciones de menores formaron en la Plaza de Santa María, y los miembros de la Acción Católica en la Plaza de Nuño Rosaura. Detrás de las filas, se apiñaba una verdadera y enervorizada multitud impaciente por asistir al acto.

Poco después de las cinco se permitió el acceso al templo, en el cual se encontraba ya el Arzobispo Dr. Castro Alonso acom-

pañado de algunos familiares y ciegos.

En las gradas del presbiterio se colocaron varias benjamins vestidas de blanco con sus banderas y en el pasillo central las aparceradas de los diversos grupos de Acción Católica que concurrían al acto, todas ellas con mantilla y peineta.

En los primeros bancos se colocaron las señoritas que llevaban traje regional. El resto del templo fué materialmente invadido por la multitud.

A las seis llegó a la Catedral Carmencita Franco, acompañada de su prima Mercedes Jarraiz Franco, y de la institutriz de la primera. Su presencia fué acogida con aplausos por la muchumbre que esperaba su llegada junto a la puerta principal del templo.

Carmencita y sus acompañantes pasaron a ocupar sendos reclinados colocados al pie de las gradas del presbiterio.

Poco después dió comienzo la ceremonia religiosa. La hija del Caudillo pasó a situarse junto al altar, acompañada por la presidenta Nacional de Acción Católica señorita María de Madariaga y la presidenta de la Junta de Burgos, señorita Pilar Rodríguez.

El Arzobispo procedió a continuación a bendecir varias banderas de distintos grupos de Acción Católica, de las que Carmencita fué la madrina.

A continuación el mismo doctor Castro, procedió a imponer solemnemente a la hija del Generalísimo la insignia de aspirante de A. C., la cual es una bellísima obra de oro y brillantes que le ofrece la Junta de A. C. de Burgos.

Luego se procedió por los Conserjes parroquiales a imponer las insignias correspondientes a las benjamins, aspirantes y añilladas, en número de unas 500. Terminadas las imposiciones se expuso a Su Divina Majestad y a continuación se cantaron el "Tantum Ergo", y el himno de la juventud de A. C., que la multitud entona con verdadera un-

ción.

Acompañada del Arzobispo, la hija del Caudillo abandonó el templo, pasando bajo un arco azulado a su paso por las banderas de la A. C.

Al tomar el automóvil, nuevamente se reprodujeron las manifestaciones de cariño y de adhesión popular.

Como final de los actos organizados por A. C., a las siete de la tarde, en los jardines de la Residencia del jefe del Estado, tuvo efecto la entrega de las cintas que cada una de las Diócesis representadas en la fiesta hacía a Carmencita Franco. Los regalos fueron entregados por las señoritas ataviadas con bellos y pintorescos trajes regionales enviadas por cada una de las diócesis españolas, incluso algunas que todavía están por liberar.

Con Carmencita Franco se reunieron para recibir las ofrendas su madre, doña Carmen Polo, y sus tías doña Pilar Franco de Jarraiz y doña Zita Polo de Serrano Suárez.

En nombre de su hija, la esposa del Generalísimo agradeció los obsequios, de los que hizo el cariñoso elogio que se merecían, y dedicó palabras de cordialidad y estímulo a la A. C., española y a su obra benéfica.

Luego de impresionar los fotografías diversas placas, los asistentes al simpático acto fueron obsequiados con dulces y helados. También como recuerdo de la fiesta, se les entregó a cada uno una bella fotografía de Carmencita y otra del Generalísimo con su esposa y su hija.

Los regalos entregados a Carmencita Franco

Los regalos entregados a Carmencita Franco

Los regalos entregados a Carmencita Franco

Los regalos entregados a Carmencita Franco

Los regalos entregados a Carmencita Franco

Los regalos entregados a Carmencita Franco

Los regalos entregados a Carmencita Franco

Los regalos entregados a Carmencita Franco

Los regalos entregados a Carmencita Franco

mencita Franco por cada una de las diócesis españolas, son las siguientes:

Astorga.—Un precioso traje de maragata.

Avila.—Una arqueta maragata que contiene la imagen de Santa Teresa, bellamente encuadrada.

Badajoz.—Una artística arqueta con contenido diversos objetos, toda al estilo maragato, teniendo un mantelillo como estilo.

Barcelona.—Una medalla de la Virgen de Montserrat, que tiene la particularidad de haber sido hecha por un preso de la cárcel de Barcelona, hace poco tiempo.

Bilbao.—Una forja en miniatura, bellamente labrada, en acero bilbaíno.

Burgos no llevó nada a este acto por haber entregado anteriormente la insignia de oro y brillantes que era su ofrenda a Carmencita.

Cáceres.—Un cuadro de la Virgen de la Montaña, Patrona de la ciudad.

Córdoba.—Una arqueta en oro repujado, con un bello rosario antiguo y otros objetos de arte.

Granada.—Un riquísimo encaje guardado en artística arqueta.

Toledo.—Un cofreito conteniendo diversos objetos de oro y acero bellamente labrados.

León.—Una medalla de oro de la Virgen del Camino, Patrona de la ciudad, y un riquísimo traje de leonesa.

Logroño.—Una cesta grande cargada de selectos productos del país y ricas golosinas.

Madrid.—Una corona de rosas, un rosario y una cruz.

Málaga.—Una barqueta labrada en madera.

Mondongo.—Una artística arqueta.

Navarra.—Una imagen, labrada en madera y policromada, de la Virgen niña y un rico vestido de aldeana del valle del Roiscal.

Lugo.—Un pote gallego de plata.

Oviedo.—Un artístico portafotos con una vista de la Catedral de Oviedo antes de ser destruida por el cañonero de los rojos y otra vista de su situación actual.

Orense.—Un artístico tríptico de asunto religioso.

Palencia.—Un cofreillo conteniendo un tomo de poesías bellamente encuadrado.

Plasencia.—Un grupo de bellas figuras artísticas trabajadas en corcho del país.

San Sebastián.—Un pote con congado y una pareja de botas en trajes típicos.

SEVILLA.—Un traje completo de sevillana, con todo su accesorio, incluso un bello collar de coral y oro.

Santiago de Compostela.—Una imagen del Apóstol.

Vigo y Diócesis de Tuy.—Un bello esmalte representando la insignia de A. C. para conmemorar la cabeceira de la cama.

Valladolid.—Una artística arqueta con bombones.

Valladolid.—Una artística arqueta con bombones.

# Con gran esplendor se celebraron en Palencia los actos conmemorativos del Congreso Eucarístico de Budapest

En la S. I. Catedral  
Ayer se celebraron en nuestra ciudad solemnes actos en conmemoración del Congreso Eucarístico de Budapest.

Por la mañana, los obreros de la Fábrica Nacional de Armas y los de los Sindicatos Católicos recibieron la Sagrada Comunión, escogiendo precisamente esta fecha para su cumplimiento pascual.

A dicho fin se había erigido un altar en uno de los crueros, adornado con delicado arte, con magníficos tapices, macetas y flores, e iluminado con reflectores eléctricos de gran potencia.

El R. P. Ramón Sarabia, Rectorista, dirigió a los obreros una fervorosa plática.

El acto de acercarse a la Sagrada Mesa para comulgar, fué muy emocionante, por el crecido número de concurrentes y por la piedad que demostraban, poniendo de manifiesto sus arraigadas creencias religiosas.

En los claustros de la S. I. Catedral, donde se habían instalado varias largas mesas, una vez terminada la Misa, se sirvió a los trabajadores un espléndido desayuno.

A las cinco de la tarde, dió principio en el templo catedralicio, el ejercicio eucarístico.

Expuesta S. D. M., y rezadas las oraciones de costumbre, ocupó la cátedra sagrada el R. Padre Ramón Sarabia, pronunciando un elocuente sermón en cuyo desarrollo describió las glorias de la Eucaristía.

Acto seguido se verificó la solemne procesión, conduciendo el Santísimo Sacramento nuestro Rvdo. Prelado, revestido de capa magna y asistido de los muy ilustres señores Arcipreste y Chantre.

En la comitiva iban dos largas filas de caballeros, clero parroquial, seminaristas, beneficiados y Cabildo.

Al llegar la procesión al altar portátil instalado en uno de los crueros, y después del acto de consagración, se hizo la Reserva, terminando con la Bendición y el Himno Eucarístico.

## NOTAS DE HACIENDA

### LIBRAMIENTOS

El señor delegado ha puesto al cobro los libramientos expedidos a favor de los alcaldes de Villasariego, Castromocho, Villanueva de la Cueva, Villada, Boada de Campos, Villamartín de Campos, Cervatos de la Cueva, Santillana de Campos y Villarramiel.

## PARA EL MONUMENTO AL LLORADO GENERAL MOLA

Inauguración del monumento. Nota de la Alcaldía.

Continúan recibiendo en este Ayuntamiento peticiones para formar parte de la representación que ha de acudir en nombre de la ciudad a tal acto. Las inscripciones solicitando billetes se reciben en la Secretaría al precio de 15 pesetas hasta las doce de la mañana del día 1 de junio próximo.

Se advierte a cuantas personas hayan de hacer el viaje que deben ir provistos de comida, pues por razón del lugar de término no hay disponibilidades para proporcionarla.

Cantidades recibidas hoy en la Administración de EL DIA DE PALENCIA:

- Doña Florina Anaya, 3 ptas.
- Don Eugenio Gaite, 2.
- Don Juan Gonzalo Alonso, 5.
- Don Isidro B. Fernández, 5.
- Don Benito Fernández Rodicio, 5.
- Don Pedro Morgado, 5.
- Don Fernando Moreno, 5.
- Don Ramón Serrano, 5.
- Doña Emilia Serrano, 5.
- Doña Cipriana Serrano, 5.
- Un legionario, 5.
- Don Luis Mac-Crohon y Acebedo-Rico, 5.
- Don Eloy Jáuregui, 5.
- Don Emiliano Arribas, 5.
- Don Aquilino García, 3.
- Don Hermenegildo Crespo Aguilar, de Cisneros, 1.
- Don Luciano del Amo Castañeda, de idem, 1.
- Maestro Nacional y seis niños de Cardenosa de Volpejera, 4.
- Don José Ordóñez y familia, 10.
- Don Gaspar Arroyo, 5.
- Un donante (N. A.), 1.
- Don Baudelio Gutiérrez, 5.
- Don Perfecto Esteban, 3.
- Don Angel R. de Huidobro y familia, de Mave, 25.
- Don Francisco C. Morante, de Saldaña, 5.
- Don Gerardo Magide, 5.
- Don Augusto Coloma, 2.
- Don Pablo Cebrián Inclán, 3.
- Un amante del Ejército, 5.
- Dos castellanas, 3.
- Don Julián Díez Bacas, 5.
- Doña Ascensión Díez Massa, 2.
- Doña María del Pilar Díez Massa, 2.
- Don José Díez Massa, 2.
- Don Isaac Herrero Criado, 1.

**Clinica Operatoria de Ntra. Sra. del Pilar**  
DIRECTOR.—Dr. Nazario Martín Escobar, Cirujano del Hospital y de los Sanatorios Psiquiátricos de esta ciudad.  
RADIOLOGO.—Dr. Marcos Martín Escobar, Radiólogo Hospital.  
ANÁLISIS CLÍNICOS.—Dr. Miguel López-Negreta, en el moderno edificio situado en la calle de San Francisco, que del Salón, montada para ejecutar toda clase de intervenciones quirúrgicas, operaciones de urgencia, con servicio de guardia.  
PALENCIA Colón, 53 Teléfono 51

Nota del Servicio Nacional de Prensa. Reclusos indeseables producen una reuelta en un campo de concentración

En un campo de concentración de presos se ha producido una reuelta, promovida por un grupo que formaban los reclusos más indeseables, los cuales consiguieron arrastrar a otros...

El Batallón de Ingenieros Zapadores de Castilla celebra la fiesta de San Fernando

Solemnes cultos en Nuestra Señora de la Calle y brillante desfile militar

La festividad de San Fernando, glorioso Patrono del Arma de Ingenieros, fué celebrada por el Batallón de Zapadores de Castilla...

En uno de los laterales de la capilla mayor estaba la imagen de San Fernando, rodeada de banderas, atributos del Arma de Ingenieros...

En sitio preferente se colocaron las autoridades militares, civiles y eclesiásticas, jefes y oficiales de la guarnición...

Celebró el Santo Sacrificio de la Misa el capellán doctor don Ciriano Rubio Antón, y después del Evangelio dijo una hermosa plática saturada de sentido fervor religioso...

NOTAS DE SOCIEDAD

¡PRESENTE! Sobre el fulgor blanquecino de las pálidas estrellas, esmaltadas por la sangre resaltan tus cinco flechas.

Cinco flechas, cinco rosas, que cobarde y en silencio, entre el ruido de las balas la muerte prendió en tu pecho.

Ya murió. Sobre la sierra le tendió el destino insano; hoy sepultado en la tierra yace en paz, junto a su hermano...

Sobre el fulgor blanquecino de las pálidas estrellas, esmaltadas por la sangre resaltan tus cinco flechas.

Cinco flechas, cinco rosas, que entre el tronar del cañón, el espectro de la muerte prendiera en tu corazón.

A. MARTIN DEL OLMO Herrera de Pisuegra, 27-V-38. LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

Boda distinguida Ayer a las doce de la mañana y en la capilla de San José de la S. I. Catedral, se celebró el matrimonio de la bella y distinguida señorita Angelita Alonso Cortés con el culto notario don Julián Manteca.

Como testigos firmaron el acta matrimonial, el notario y síndico del excelentísimo Ayuntamiento don Salvador Escrivano, don Antonio Alonso Cortés y don Cayo César Alonso.

Después de la nupcial ceremonia, los numerosos y distinguidos invitados fueron obsequiados con un almuerzo que sirvió el acreditado Hotel Iberia.

El señor Martí Alvaro Ayer pasó el día en nuestra capital don Fernando Martí Alvaro, prestigioso teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Vizcaya.

El señor Martí Alvaro, que cuenta en Palencia con muchas y bien ganadas simpatías, fué saludado por las autoridades y otras numerosas personalidades.

Una galerna en el Cantábrico

SANTANDER.—En la madrugada última se desarrolló en la costa cantábrica una fuerte galerna del Noroeste.

De Colindres comunican, que a mediodía de hoy faltaban varias motoras, de cuatro de las cuales no se sabía la suerte que habían corrido.

El patrón se llamaba Lorenzo Echevarría, de 60 años y cuatro familiares de 40. La noticia fué producida gran consternación en el pueblo.—LOGOS.

TINTES SOL. Lo mejor para teñir en casa. Doce colores inalterables. Pídanlos en Droguerías, Paqueterías, Papelerías

Delegación de Seguridad Interior y Orden Público

Mañana, último día del mes de la Virgen y fiesta de la Medición Universal de María, una persona devota ofrece a la Santísima Virgen de la Salud una misa en su capilla...

NOTAS POSTALES. CORREO PARA AMERICA. Por medio del presente aviso, se pone en conocimiento del público...

NOTA.—Con tres fechas de rotulación a la salida de cada una de las expediciones consignadas deberá ser depositada la correspondencia en las oficinas de esta provincia.

POMADA CERO. cura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones

El sorteo del sábado. El sorteo celebrado el sábado fueron premiados los siguientes números: 20 pesetas: número de tres pesetas: número 167, 416, 557, 602, 615

Cartelera del ORTEGA HOY A las 7'30 y 10'30: FRASQUITA. La opereta maestra de Franz Lehar. Raza gitana, magas melodiosas, aires cadenciosos, flores...

El hijo del destino. PRONTO. Un sensacional estreno: TRES MESES DE VIDA. EL DOMINGO: EL TUNEL TRASATLANTICO. la película más emocionante

GOBIERNO CIVIL VISITAS

El excelentísimo señor gobernador recibió en el día de hoy las visitas de los alcaldes de San Cebián, Cabrera, Villanueva y Villavieja.

Junta Provincial de Abastos. Esta Junta de mi presidencia ha acordado imponer las siguientes sanciones: 150 pesetas de multa a don Basilio del Castillo...

100 a don Dimas Salvador Zurita, de Herrera de Pisuegra, por tener varias facturas sin autorizar. 100 a don Manuel Fernández García, de Herrera de Pisuegra, por idem de idem.

100 a don Quindio Martín Somovilla, de Herrera de Pisuegra, por idem de idem. 3.000 a don Rafael Revuelta Sáiz-Pardo, de Aguilar de Campoo, por vender tejidos a mayor precio del legal...

50 a don Saturnino Díez, de Palencia, por retrasar la presentación de varias facturas a la aprobación de esta Junta. 100 a Juana Encina Criado, de Palencia, vendedora ambulante de tejidos...

50 a doña María Pérez Calvo, de Revenga de Campos, por cobrar con un pequeño exceso de precio un par de zapatillas, cuyo artículo no tenía incluido en la lista de precios.

50 a Miguel Serna, alcalde de Melgar de Yuso, por negligencia notoria en exigir el cumplimiento de las órdenes dadas sobre exportación de vinos.

50 a José Manuel Izquierdo, de Melgar de Yuso, por exportar vino para fuera de la provincia sin la correspondiente autorización.

A don Octavio Alonso, agente comercial de Reinoso, el decimo de ciento veintinueve kilos de frejoles y quince y media docenas de huevos...

350 pesetas a don Miguel Merino Lezcano, de Saldaña, por vender en su establecimiento una camisa usada, tener sin autorizar algunas facturas...

La vida en la provincia

Astudillo. sencilla exhortación, para que recibieran con creciente fervor a Jesús.

Los Padres Salesianos, que para edificación y provecho espiritual de esta villa, se establecieron en ella, han celebrado la fiesta anual de su Patrona María Auxiliadora con gran solemnidad.

Después de distribuir por la mañana innumerables comuniones a los muchos fieles de Astudillo que gustan de mostrarse por este medio su solidaridad espiritual...

La iglesia parroquial de Santa Eugenia, donde había tenido lugar la primera comunión, estaba profusamente adornada de flores que, con todo arte, dispusieron las señoras maestras nacionales.

Dejamos que esta posesión que Dios ha tomado de esas almas juveniles sea para largos años. Grijota. Primera comunión.

Cuarenta pequeñuelos alimentados por el Pan de los Angeles! Cuarenta almas puras y nítidas que se vincularon por vez primera con Cristo!

Maravilloso espectáculo, conmovedora escena, que se inflaba profundamente en el espíritu contemplador y nos hacía reflexionar sobre consecuencias futuras y trascendentes.

Gran día hoy para Jesucristo: ritual, solemne e imborrable también para los comulgantes, que, a buen seguro, no se trocaban por los magnates y victoreados que aplaude y venera el mundo en su patológica miopía sensualista y equivocada.

Yo nada anhelo, yo soy feliz. Así entonaba el coro, así esparcían sus ecos uniformes las voces femeninas, y don Anastasio Antón, coadjutor de la parroquia, aprovecha el tema que la oportunidad le brinda...

Satisfechos se sentirán nuestros incansables sacerdotes, pues bien pagados ven sus desvelos y trabajos. Orgullosos y ufanos se mostrarán igualmente los dignos maestros nacionales...

Ayer, día señalado para este acto conmovedor, numerosos niños y niñas se acercaron a Jesús Sacramentado para recibirle en sus pechos.

A todos, mi justa y merecida enhorabuena. Entierro de doña Mercedes Agudo

En la tarde de ayer llegaron a esta localidad los restos mortales de la señora doña Mercedes Agudo de Montes, fallecida en Palencia aureolada con las más estimadas virtudes cristianas.

Acompañando al cadáver, vinieron, transidos de dolor, su apenadísimo esposo el doctor Montes, tan conocido en esa capital, y sus hijos, más unos cuantos amigos de la intimidad de la familia doliente.

Natural de esta villa la bondadosa finada, se hallaba emparentada con numerosas familias y contaba también con muchísimas amistades, las cuales acudieron en masa al acto del entierro...

Descanse en paz tan cristianísima señora, y que sus familiares, entre los que también se cuentan sus hermanos los señores de Morate, de esta villa, encuentren en la cristiana resignación el lenitivo a su gran dolor.

U. Román Baquerín. Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado. RAYOS X. Mayor fral, 28, entresuelo

SALDAÑA. NUEVO AYUNTAMIENTO. Tomó posesión el nuevo Ayuntamiento el cual ha quedado constituido en la forma siguiente: Alcalde: don José María Ayerve; primer teniente de alcalde: don Amador Orgaz; segundo teniente de alcalde, don Miguel León; síndico, don Ricardo Merino Revuelta; concejales, don Augusto Abia de Prado, don Samuel Quintero y don Eleuterio Simón.

COMISION DE SUBSIDIO. También se han posesionado de sus cargos, los señores don Jesús Alvarez (presidente), don Augusto Abia y don Mariano Vega, que integran la Comisión local de Subsidio al Combatiente.

ECOS DE SOCIEDAD. Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro antiguo amigo don Tomás Pérez Borge, maestro jubilado, persona estimadísima, quien se encuentra pasando una temporada con su hijo don Abilio Morrondo, industrial de esta localidad, deseándole que su estancia entre nosotros le sea grata.

EL CORRESPONSAL. Villamuriel de Cerrato. La tradicional fiesta de la Patrona. La festividad de la Ascensión transcurrió en el más íntimo recogimiento. Las solemnidades religiosas han sido la nota destacada, y nuestro magnífico templo parroquial se ha visto rebosante de fieles, como igualmente concurridísima y brillante la procesión, durante la cual la imagen de nuestra venerada Patrona, la Virgen del Milagro, recorrió triunfalmente las principales calles de la villa.

La parte profana de nuestra fiesta tradicional se concretó al paseo por la pradera, disfrutando del espléndido día, y a un encuentro de fútbol entre un equipo de esa capital y otro local.

El peso de la tragedia que se desarrolla en nuestra Patria y a perspectiva nada halagüeña que nos brindan nuestros campos sembrados por la falta de agua, no han permitido que la fiesta de este año fuera, como en aquellos otros que pasaron, motivo de cita para una enorme cantidad de romeros de la capital y pueblos limítrofes, que daban extraordinaria animación a los festejos.

EL CORRESPONSAL. CIEZA-OPTICO. MAYOR, 108.-PALENCIA

A. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO-Electrorradiólogo. Consulta y Operaciones en el SANATORIO QUIRURGICO de JESUS NAZARENO. Calvo Sotelo, 1. (Jardiniños), De 12 a 2. Teléfono 216

LETRAS DE LUTO. Mañana, día 31, se cumple el segundo aniversario del fallecimiento del joven Jesús Nieto del Barco.

Las misas que se celebren en la iglesia de San Miguel, a las ocho, ocho y media y nueve, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

En el recuerdo de la triste fecha, reiferamos nuestro sentido pésame a los hermanos y demás familiares del finado.

# El sábado en los frentes

# Fué ocupado y rebasado, en una operación magnífica, el Puerto de Escandón

## CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO Sección de información.-Estado Mayor

## Los últimos coletazos de la ofensiva roja

(Del enviado especial de la Agencia «Logos», Juan de la Palma)

PARTE OFICIAL DE GUERRA correspondiente al día 28 de mayo de 1938. II Año Triunfal:

"Durante la noche pasada y el día de hoy, el enemigo atacó repetidas veces varias posiciones de los sectores de Tremp y de Sort y siguió estrellándose ante nuestras líneas, pues todos los ataques fueron brillantemente rechazados, sin que consiguieran adelantar un solo paso, siendo numerosísimas las bajas que se le han causado.

En las cercanías de las posiciones han dejado abandonados varios centenares de cadáveres, y se le han hecho 105 prisioneros.

En el frente de Castellón se ha llevado a cabo notable avance, habiéndose ocupado el vértice Picado, Maciá del Pontón, el macizo de cotas 1.265 y 1.331, Muela de Vila, María de la Mangranera y otras posiciones que rebasan las anteriores.

Se han entrado por nuestras fuerzas 253 cadáveres de enemigos y se han hecho 117 prisioneros.

En el frente de Teruel ha proseguido también nuestra victoriosa ofensiva, conquistándose brillantemente, y rebasándose, el pueblo de Aldehuela, vértice Coronillas, Los Mochuelos y Loma Elizal, quedando también rebasado y ocupado el puerto de Escandón.

Se han hecho al enemigo 445 muertos y 311 prisioneros, cogiéndosele una compañía entera de ametralladoras con doce máquinas, gran cantidad de fusiles y de material diverso y un grupo quirúrgico con su médico.

Salamanca, 28 de mayo de 1938. II Año Triunfal."

(Exclusiva para EL DIA DE PALENCIA)

Frente de Levante.—El puerto de Escandón, la terrible garganta franqueada por imponentes alturas inaccesibles es como el punto de confluencia de varios sistemas geográficos donde los últimos vértices, no por últimos menos duros y escarpados, son el poblado de El Pobo y el de Camareñas, igualmente abruptos y cerrados. Del fondo de los valles que resultan de este encuentro serpentea suave y baja, en vueltas vertiginosas, la carretera de Teruel a Sagunto. Algunas veces han sospechado los rojos que nuestras operaciones sobre Levante, aquel tan cacareado Levante feliz de los primeros tiempos, pudieran iniciarse por Teruel. La hermosa ofensiva del invierno pasado no tuvo otro origen que este temor, que algunas veces llega a tener caracteres de pesadilla. Se adivina, pues, el puerto con la tenacidad, la constancia y el esfuerzo con que se atranca una puerta, en un ansia de tranquilidad casi morbosa. Ultimamente, el afán de fortificar revisió caracteres de fiebre; acaso pensaban que, mientras se atacaba de Norte a Sur, se iniciaría una operación hacia el Este, que partiría de Teruel. Al contemplar las redobladas líneas de atrincheramiento, la cantidad increíble de reductos, de refugios acaso, pensaron una vez más en ese "no pasarán", en respuesta del cual hemos pasado por todas partes.

La operación, simple, sencilla y elegante como toda la genial, consiste, una vez tomados los ingentes atrincheramientos, en lanzar sus fuerzas hacia el Sur, con un ligero movimiento oblicuo hacia el Este que le permita atacar el puerto por donde le conviniera, tanto de flanco como rebasándolo hacia nuestra izquierda. La marcha desde Forniche Año hacia el Bajo era ya un esbozo de esta maniobra, puesto que el meridiano de Forniche Bajo pasa al Este del puerto de Escandón. Ante la realización inminente de los hechos, para ellos no por conocidos menos pavorosos de una operación que hace ineficaces las fortificaciones preparadas durante mucho tiempo a fuerza de millones y de trabajos continuos, se han visto en el caso de traer gente de todas partes, entre ellas del frente de Madrid, para oponerse a nuestro avance en lo posible. El combate ha sido duro, porque la gente era mucha, el empuje, de importancia capital para los rojos, y el terreno tan duro, tan agrio y tan abrupto, que puede decirse que está fortificado por la propia naturaleza.

Desde el principio del mundo, o desde terribles convulsiones geológicas, nacieron a la luz estas montañas. Toda la operación ha consistido en avances y movimientos envolventes, gracias a los cuales han ido cayendo en nuestras manos a través de un constante combate duro y enconado, las alturas que son consecuencia del nudo orográfico en que se encuentra el puerto de Escandón.

Más del Prado, los Mochuelos y las dos carreteras que desde Forniche van a la de Sagunto fueron dominadas ya con la importancia de Aldehuela, situada en la carretera general, que ha quedado cortada a unos catorce kilómetros de Teruel. El terrible puerto, erizado de alambradas, surcado de trincheras, agujereado, festonado de armas, queda inútil a nuestra derecha con toda la ridícula hinchazón vana y fanfarronería.

Y queda la visión terrible de los barrancales llenos de muertos, más de 400 en este sector, cerca de los 300 más a la izquierda, donde, como complemento de la operación, se han ocupado, en terrible amenaza hacia el Sur, las alturas de Picado y la Muela de Vila y otras que son bases magníficas para otras operaciones sucesivas. Desbordados los efectivos ro-

jos, se ven obligados a un progresivo desplazamiento en sentido favorable para nuestro frente.

Una prueba de este desconcierto es la cantidad de material que ha quedado en nuestro poder. Destacan por su importancia una compañía de ametralladoras con sus máquinas (parece imposible) y toda la amplitud de sanidad.

Han continuado los ataques en el frente de Cataluña; ataques nocturnos, sin objeto, sin

esperanza, ni siquiera con la lejana posibilidad sobre la que se pudiera basar un ápice de moral. Algo tan descabellado, tan absurdo, que aleja la frase de "los últimos coletazos". Son temblores, consecuentes reflejos nerviosos de una ofensiva que agoniza entre la desproporción de las fuerzas empleadas y los resultados conseguidos en una operación que fué brindada a la jaz del mundo como una prueba de lo que puede el ejército rojo de Barcelona. LOGOS.

### Servicio Nacional Agronómico

#### Junta Harino-Panadera

Por orden telegráfica recibida de la Jefatura del Servicio Nacional de Agricultura, fecha de ayer, se señalan los siguientes precios para las harinas y el pan en esta provincia y que han de regir durante el próximo mes de junio:

PRECIO DE LA HARINA.—Precio de los cien kilos de harina panadera: 66 pesetas.

Este precio se entiende para entrega en fábrica, sin envase, pago al contado e incluidas las comisiones que corran a cargo del vendedor, sea cualquiera la cuantía de la partida con que se opere, si se destina a panadería.

Asimismo, este precio, fijado para la harina única, redonda o entera, podrá oscilar hasta en un medio por ciento en alza y en un uno por ciento en baja.

PRECIOS DEL PAN.—Precio del kilo de pan, sesenta y siete céntimos en tahonas y puestos públicos.

Recargo a domicilio: dos céntimos en kilo.

Precio de la pieza de dos kilos: 1'30 pesetas.

Precio de la pieza de medio kilo: 0'35 pesetas.

Cambio de pan por trigo: la equivalencia exacta según precios y clases.

Fijación de precios de los subproductos para el mes de junio:

Por la misma orden del ilustrísimo ser jefe del Servicio Nacional de Agricultura se prorrogan los precios que han venido rigiendo durante el presente mes de mayo para los subproductos de la molinería, y que son como sigue:

Cuarta: 26'50 pesetas los cien kilos.

Salvado: 24 pesetas los cien kilos.

Menudillo: 22 pesetas los cien kilos.

Estos precios son aplicables a la total producción de cada fábrica o molino harinero en las ventas al por mayor, entendiendo por tales, de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 15 de la orden de 22 de marzo último, las que se refieren a partidas de cinco mil kilogramos en adelante, cuando los compradores estén domiciliados fuera de la localidad en que radique la fábrica productora, y desde dos mil kilos, cuando estén en la misma localidad.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados y para su más rigurosa observancia.

Régimen de maquila para el mes de junio:

Durante el mes de junio, por cada cien kilos de trigo limpio que lleven al molino se practicará la siguiente liquidación: El maquillero cobra por su servicio de molinero, 4'212 kilos. Se retienen para el Servicio Nacional del Trigo, 2 kilos. Cantidad que no se muele (redondeada), 6'200 kilos. Quedan para molinero, 93'800 kilos.

Suma total, 100 kilos. Se entregará al triguero la harina y subproductos que resulten de la molinero, con los siguientes mínimos y máximos: Mínimo de harina, 68'474 kilos. Máximo de subproductos, kilos 25'326.

Nota.—Los carteles confeccionados por los molinos maquilleros, con arreglo a estos datos, se presentarán en la Secretaría de esta Junta para que sean se-

### Inauguración del monumento a Mola

#### Asistirá una representación palentina

El Ayuntamiento ha decidido enviar una representación de la ciudad al acto que el día 3 de junio próximo ha de tener lugar en la provincia de Burgos para inaugurar el monumento en memoria del llorado general Mola.

Como en los vehículos hasta ahora disponibles quedan algunas plazas vacantes, las personas que deseen ocuparlas pueden solicitar su inscripción en la Secretaría de este Ayuntamiento hasta las doce horas del día 1 de junio próximo. El precio del viaje hasta el lugar del emplazamiento del monumento es de quince pesetas.

### Anuncios por palabras

SEGADORAS AJURIA, último modelo. Si necesita adquirir segadora, vea las de esta marca en mi almacén. Económico, barato y obtendrá más facilidades que en la misma fábrica. Almacenes de Maquinaria Agrícola de Feliciano Ortega Colombres. Junto a la Plaza de Abastos. Palencia.

SE VENDEN noventa cántaros de vino y treinta de vinagre clarete. Para verlos y tratar, en Cardenosa de Volpejera. Julio Espejo.

PRACTICO DE FARMACIA, se necesita, para importante farmacia. Informes, Colegio Farmacéutico, Pedro Romero, 2. Palencia.

SE ARRIENDA en término de Cisneros una tierra al pago de Carreparedes, de cabida 129 cuartas. Para tratar, con Santiago Gómez, en dicho pueblo.

ENCARGADO y PASTOR, se necesitan; buenos informes.—Granja "Aguachal", Dueñas.

INSPECTOR para salir provincias, se necesita; buenas referencias. Liga Nacional. Dueñas.

TAUTANA buen uso, cuatro asientos, muelles, arreos. Se desea. Tiburcio Alonso, Dueñas.

OVEJAS EN VENTA.—Se venden 93 de buena calidad, y de éstas, 32 emparejadas. Para tratar, con Pedro González, en Osorno.

COMPRARIA coche de niño, nuevo o seminuevo. Razón: Férretería Pollos.

SE NECESITA señora de 35 a 50 años para servir a señor solo. Informes: alcalde de Villalicialar.

SE ARRIENDAN los pastos de un monte sito en término municipal de Villanueva de Valdavia, que ha estado coto seis meses. En la misma finca hay corral y tiene agua. La persona que quiera tratar en ellos, puede verse con su dueño Luciano Aguilar, en Villaprovedo.

SE ARRIENDAN pastos y se vende madera de roble para carbonear. Finca Tablares (Palencia). Para tratar, con el encargado de la misma.

SE VENDE máquina de vapor con caldera, 10 HP., molino para piensos sistema Perplex y un tractor Fordson. Razón: Leopoldo Cano, número 16, principal. Valladolid. Agustín Gutiérrez.

### La «mascota» del Ejército de Galicia ha sido recluida en el monte Igueldo

#### Una osa que no puede resistir los ataques aéreos

SAN SEBASTIAN.—Ha llegado a San Sebastián el cronista de guerra de la Agencia "Logos" don Luis de Armiñán, oficial a las órdenes del laureado general Aranda, que viene acompañado por el también oficial don Joaquín Pérez Cinto; uno de los gloriosos defensores de Asturias, a traer una osa donada por el general Aranda. Esta osa fué cogida en Asturias por las fuerzas que manda el laureado general, y desde entonces ha acompañado al Cuerpo de Ejército de Galicia en su avance del Cantábrico al Mediterráneo, constituyendo su mascota. El plantigrado se llama Ursula y, descendiente del matorral de don Favila, su historia tiene indudable valor periodístico.

Preguntamos a Luis de Armiñán cómo fué capturada, y nos contesta:

—Muy sencillo. Ursula paseaba con su mamá y sus hermanitos por los montes asturianos de Hermos, a la vera de Cangas de Narcea. Al ser liberada Asturias, el general Aranda se convirtió de sitiado en sitiador, y sus hombres siguieron persiguiendo a los marxistas hasta expulsarlos del último trozo del Norte. En estas operaciones fué apresada Ursula cuando tenía un mes, y los soldados se la presentaron al general. Además de haber recorrido Asturias hasta su total liberación, la mascota del Cuerpo de Ejército de Galicia ha estado también en Teruel, donde pasó a las costas de Levante, hasta el mar.

—¿Completamente domesticada?

—De pequeña, sí. Ahora, aun-

que conoce el "uniforme", ya se enfada con alguna frecuencia.

—¿Le asusta la guerra? —La descomponen la aviación en los dos ha roto la cadena y ha buscado un árbol para refugiarse; pero los muchachos la cogen fácilmente, y son de su más dócil. Se ha criado con más mastines que son de su mismo tiempo y con los cuales jugaba sin lastimarse; pero, al hacerse grande, la dificultad de transportarla de un sitio a otro y los peligros que suponen sus aficiones a la libertad, hicieron pensar a la general en la necesidad de recluirla en un parque donde fuera atendida y no hiciera daño. Recordando que el Igueldo había unos montes, se le preguntó al gobernador civil señor marqués de Rozalejo, si San Sebastián acogiera a la mascota gallega, y al contestar éste que sí, la hemos traído aquí, y aquí queda para siempre. Ursula es uno de los pocos ejemplares de oso hispano que aún quedan en los montes de Asturias. Está en pleno desarrollo. En Igueldo se está construyendo rápidamente un pozo de dos metros de profundidad y de gran anchura para que pueda pasearse y ser vista con entera facilidad por los curiosos. La mascota de los soldados gallegos quedará instalada dentro de un par de días; pero ya desde hoy puede vérsela al lado de los monos de Igueldo, que después de unas horas de estar por estuvieron preocupados por su intrigante compañía. Ursula ni les mira. Acostumbrada a tener delante a los rojos, los desprecia con acompañados penales de cabeza.—LOGOS.

## Delegación Provincial F. E. T. y de las JON-S de Trabajo

### CIRCULAR DEL MINISTRO

El ilustrísimo señor jefe de. Servicio Nacional de Jurisdicción y Armonía del Trabajo, del Ministerio de Organización y Acción Sindical, en circular de 20 del mes en curso comunicada a esta Delegación lo siguiente:

"Con esta, techa el Excmo. señor Ministro de este Departamento me dice lo que sigue:

"Tmo. Sr.: Vista la petición hecha por el Excmo. Sr. General Jefe del Aire en solicitud de que se ordene por este Ministerio a los patronos cuyos obreros tomen parte en los cursillos de Defensa Anti-Gas de las Poblaciones civiles, el abono de la cuarta parte del jornal en los días que acudan a los mismos, teniendo en cuenta que en la petición se hace constar que dicho servicio representa un deber inexcusable en los momentos presentes, encajando por consecuencia el caso de lo determinado en el artículo 80 de la vigente Ley de Contrato de Trabajo, este Ministerio ha resuelto acceder a lo que se solicita poniéndolo en conocimiento de los señores delegados de Trabajo a los efectos oportunos e interesando asimismo la mayor difusión de esta orden para que llegue a conocimiento de todos los interesados".

Lo que traslado a V. S. para su conocimiento y efectos". El Delegado Provincial de Trabajo, Sinto Solís Pérez".

### Sindicato Español Universitario

Queda ampliado el concurso de carteles, organizado por este Sindicato, hasta el próximo sábado día 4 de junio, para que puedan concursar el mayor número de dibujantes.

El fallo será el domingo día 5 a las seis de la tarde.

### Servicio Anti-Aéreo

Relación de camaradas que prestarán este servicio:

Día 1 de junio

Clodoaldo Cebrián Riovello y José L. Castro V. Prada.

Blas Marín y Carlos Pérez Jáuregui.

Pedro Rico

Ricardo Villar

Día 2

Dámaso Camino y Octaviano Guzmán Cubas.

Mariano Gómez Arroyo y Mariano Hornillos González.

Fermin Azcué.

Victor Matilla Martínez.

Día 3

Carlos Orío Helgueta y José Pañás Pérez.

Agustín Revuelta Aparicio y Elías Solís Pérez.

Manuel Durango.

Arturo Simón.

Día 4

José Montes Tijedor y J. Antonio Dorronteras.

Ramiro Alvarez y Nazario Cañón.

Angel Blanco y Suárez de Pu-

ga, Felipe González.

Día 5

Eugenio Caballero Pajares y Eugenio Caballero Pajares y Clementino Román.

Agustín Tinajas y Jesús Fernández Lomana.

Diodoro Valderrábano.

Pascual Pastor.

### EL CAUDILLO MANDA ESPAÑA ORFDECE

#### Lucio Nieto

MEDICO DENTISTA

CARRION DE LOS CONDES

Todos los miércoles, consulta en Herrera

### GOBIERNO MILITAR

#### DONATIVO IMPORTANTE

En este organismo y en el día de la fecha han hecho entrega los obreros y obreras de la Fábrica Nacional de Toledo y Palencia, de la cantidad de 7.385,69 pesetas, importe de horas de trabajo que dichos obreros y obreras destinan a engrasar la Suscripción Nacional.

### CLINICA MEDICA

## E. ROBLES

Especialista en enfermedades de la piel, venéreas y gineco-uritarias

ELECTRICIDAD MEDICA (diatermia, rayos ultravioleta, corrientes, etc.)

ANALISIS CLINICOS (sangre, orina, pus, etc)

Consulta de 11 a 1 1/2 y de 4 a 6 en la Avenida de José Antonio Primo de Rivera, 47, 1.º (frente al Parque Infantil del Salón). Otra entrada, Candil, 4

PALENCIA

Para impresos económicos

Imprenta de EL DIA

MAYOR, 15 APARTADO 34

### DE LA DIPUTACION

## La sesión de la Comisión Gestora

Con la presidencia del señor Pérez de Guzmán y asistencia de los gestores señores Alonso, Cuena, Villares, Molina y del Val, celebró la última sesión de la Comisión Gestora provincial, despachándose los siguientes asuntos:

Previa lectura y aprobación del acta de la sesión anterior, se acuerda celebrar las sesiones del próximo mes todos los sábados.

En la correspondencia de la semana se dió cuenta de una atenta misiva de los religiosos de la Compañía de Jesús, en la cual expresan su gratitud por la felicitación de que fueron objeto por parte de la Diputación con motivo de su establecimiento en España.

El médico tocólogo señor Burgo da cuenta a la Corporación de su imposibilidad física para poder seguir atendiendo el cargo de tocólogo auxiliar de los Establecimientos.

A propuesta del gestor señor García Cuena, se acuerda lamentar el estado en que se encuentra y por el cual no puede seguir prestando sus buenos servicios a la Corporación, y contribuir a su remuneración con el máximo de estipendio legalmente posible, a cuyo efecto pasó el asunto al ponente de personal, señor Alonso.

También pasó a estudio del señor Alonso la petición de un quinquenio que solicita el celador de la Beneficencia, señor Blanco Izquierdo.

Se emite en sentido favorable el informe solicitado por la Jefatura de Obras Públicas en expediente de concesión para construcción de una línea de transporte de energía eléctrica a la sub-estación de Villodrigo.

Quedó sobre la mesa, para su estudio, la cuenta de material de la Secretaría del Tribunal provincial de lo Contencioso.

El jefe del Servicio de Recaudación de Contribuciones participa a la Corporación haber terminado la liquidación del recaudador señor Martínez Miguel, acordándose que, sin perjuicio de que sea comprobada dicha liquidación por el señor Medina, el recaudador ingresado, en término de ocho días, conocida, en término de ocho días, la cantidad de dicho recaudador.

El odontólogo señor Aguado solicita de la Diputación una cantidad por los servicios que presta a los asilados en la Beneficencia y se le nombre especialista de los mencionados establecimientos.

Por lo que respecta a lo primero, la Comisión Gestora acuerda, como compensación a los servicios prestados desde enero de 1937, y con referencia a lo segundo no hay posibilidad de acceder a lo solicitado, puesto que legalmente no existe esta plaza.

También se acuerda que en adelante se encargue el señor rector de los Establecimientos de organizar la prestación de estos servicios.

Por último, la Comisión acuerda asistir a la manifestación fraternal comandante jefe de las tropas voluntarias de Intendencia italiana para testimoniarle la gratitud de la provincia de Palencia al gran pueblo italiano por su estrecha solidaridad con nuestra Cruzada nacional y nuestra incorporación a la inauguración oficial del monumento al llorado general Mola.

### ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

Reparación de máquinas de escribir

Daniel Gutiérrez

Mayor Pral. 142, 1.º.—Teléfono 211

PALENCIA



AYER EN LOS FRENTEROS

## Prosigue nuestra victoriosa ofensiva en los sectores de Teruel y Castellón, con durísimo castigo del enemigo

### Este ha continuado destrozándose contra nuestras posiciones de Tremp y Balaguer en ataques nocturnos

#### Cuartel General del Generalísimo

Sección de Información. Estado Mayor

PARTE OFICIAL DE GUERRA correspondiente al día 29 de mayo de 1938. II Año Triunfal.

"Durante la noche pasada y el día de hoy, el enemigo ha seguido destrozándose en varios desesperados e infructuosos ataques contra algunas de nuestras posiciones del sector de Tremp, en el frente de Cataluña.

Ha dejado en el campo numerosos cadáveres, siendo elevadísimo el número de bajas que ha sufrido. Entre los prisioneros hechos figura un teniente médico.

También fué atacado en la noche última el sector de Vallfogona y el de la cabeza de puente de Balaguer, siendo rechazados los rojos, que, asimismo, sufrieron en esta parte duro castigo.

En el frente de Castellón, después de vencer la resistencia enemiga, se ha ocupado y rebasado el kilómetro 33 de la carretera de Arés a Albaladej, el pueblo de Benasal, vértice Bobatar, pueblo de Culla, Muela de Arés y pueblo de Arés del Maestro.

Se han cogido 625 prisioneros y se han enterrado más de 200 cadáveres enemigos.

En el frente de Teruel ha continuado también nuestra ofensiva, y después de derrotar a las fuerzas rojas, a las que se ha perseguido en una profundidad de 13 kilómetros, se han ocupado y rebasado los pueblos de Valbona y Cabra de Mora y el campo fortificado de Puebla de Valverde, quedando dominado este pueblo.

Da idea de la derrota del enemigo la enorme cantidad de muertos que ha dejado en el campo, de los cuales van enterrados 356, habiéndose cogido 407 prisioneros, cinco carros rusos, un blindado, dos cañones antitanques, un cañón del 1140 y muchos fusiles ametralladores y material diverso.

A la hora de dar el Parte continuaba nuestro avance en este frente y seguía enterrándose más cadáveres del enemigo y cogiéndose más prisioneros y armas.

Salamanca, 29 de mayo de 1938. II Año Triunfal.

#### Una gran pérdida nacional

LA CORUÑA.—A última hora de la tarde de ayer falleció en su domicilio de la calle de Orense, de esta capital, el ilustre tenor español Miguel Fleeta, a quien, en el momento de expirar, rodeaban su esposa doña Carmen Mirat, sus hijos y demás familiares, la mayoría de ellos llegados de Salamanca ante la agudización del mal que aquejaba al gran artista.

Como es sabido, Miguel Fleeta padecía, desde hace tres meses, de un ataque grave de uremia, enfermedad que adquirió a raíz de la última excursión artística por tierras portuguesas.

Por haberse agravado, fué llamado a consulta el doctor Jiménez, quien vino desde San Sebastián, mostrándose pesimista desde el primer momento por la frecuencia con que le aquejaban delirios, lo que hacía temer se declarase la meningitis.

Vino a complicar más el estado del enfermo una aguda oclusión intestinal aparecida hace quince días. Sin embargo, la fuerte naturaleza del enfermo hizo abrigar algunas esperanzas, sobre todo cuando el viernes último sus familiares se vieron gratamente sorprendidos por una leve mejoría.

De toda España se recibieron estos días infinidad de despachos interesándose por la salud del gran cantante.

El fallecimiento ha surgido finalmente como consecuencia de un ataque cardíaco, provocado, sin duda, por el general decaimiento del enfermo.

El entierro se ha verificado esta tarde a las cinco, y a él han asistido, además de las milicias de FET, el pueblo coruñés en masa.

Miguel Fleeta había nacido en Albaladej de Cinca (Huesca) fué liberado por nuestras tropas y al que fué seguidamente de la ocupación para informarse de los destrozos producidos por las hordas marxistas.

Nació el 1 de diciembre de 1897, teniendo, pues, al morir, 40 años de edad.

Sus primeros estudios fueron realizados bajo la dirección de su padre. En un concurso de jotas celebrado en Zaragoza se destacó por su vibrante y bien timbrada voz.

En 1920 fué a Italia perfeccionando sus estudios con el director del teatro Scala de Milán.

Debutó en Trieste con la obra "Francesca da Rimini", obteniendo un señalado triunfo.

En su segunda temporada de

## Ha muerto Miguel Fleeta MOLA

### Otra jornada de grandes victorias

POR EL TEBIB ARRUMI

Día de sol, día primaveral, día de fiesta grande y de grandes victorias. Tenía que ser así, por que los domingos nos traen siempre buenas noticias. El mismo Caudillo, siente predilección por este día de la semana.

Hoy comienza la jornada con una nueva demostración del perfecto ajuste que reina en el Ejército. Hace aproximadamente un año pasó enteramente igual. Fué en la toma de Los Inchortas y en una hora precisa, en un momento, para comprobar el perfecto ajuste de las ordenes se había propuesto que cesara el juego. Y así se hizo, con maravillosa precisión, aun cuando se estaba librando una emocionante batalla.

Hoy se ha hecho otra cosa igual, dándose la orden a las once de la mañana. En todos los frentes, por un toque de clarín, los soldados de Franco han presentado armas y, al final, ca da jefe de unidad ha dado los gritos de ordenanza, solo que esta vez se han añadido a los gritos de España y Franco los de Viva Italia! y el Duce; y todo ello frente al enemigo, y en algunas partes, en pleno combate, se ha vertido sangre por España, pues no han faltado disparos de los rojos, y se han enviado ráfagas que han sembrado la muerte. Toda esa sangre la brindamos a Italia con el celo de nuestra devoción y de nuestra simpatía.

Luego vino nuestra réplica, como revancha, que ha tenido una victoria en este día. El cuerpo de Ejército de Castilla, que había ocupado el puerto de

Escandón, colocándose en una situación privilegiada, se ha dedicado a perseguir al enemigo, coartándole la retirada y no dejándole punto de respiro en la huida.

Hemos avanzado más de ocho kilómetros por la carretera que va a Sagunto, ocupándose Santa Bárbara, La Puebla de Valverde. Este pueblo quedó en nuestro poder mientras que otra columna conquistaba el pueblo de Cabra, dejándose rebasado en cuatro kilómetros. Sólo en algunos puntos ha habido resistencia.

La nota de la jornada ha sido la huida del enemigo, tan rápida, que en su fuga han dejado en nuestro poder seis posiciones bien guarnecidas, con sus hombres y material, que han quedado en nuestro poder, así como los carros rusos, en perfecto estado de utilización.

Por la costa, el cuerpo de ejército de Galicia ha hecho su avance al mando del general Camilo Alonso, cuyos resultados se conocerán el día de mañana.

El día de hoy ha sido completo y de victorias grandes, como dije al principio, y también la ha habido en el frente de Teruel con un avance rápido.

Lo que les queda ahora es, como vulgarmente se dice, "coser y cantar", y en términos menos adocenados, terreno más propicio para nuevos avances, adquiriendo el ritmo acelerado que siempre tuvieron.

No se me olvida el frente de Cataluña, aunque allí no ha pasado nada. Anoche, al amparo de las sombras, insistieron los rojos en sus nuevos ataques, y recibieron en ellos su habitual castigo, y hoy no se han atrevido a atacar hasta que ha salido el sol, que es cuando han iniciado el ataque.

Calma completa durante todo el día en el frente de Cataluña. Eso da idea de lo que ha sido la contraofensiva organizada por el general Rojo.

No es exageración, sino más bien la verdad, esas 30.000 bajas que han sufrido durante la semana. A esto hay que añadir el número de prisioneros que se desprende del cálculo racional de esas 30.000 bajas. Esto es como para acreditar el valor estratégico de ese general Rojo,

elaborador de esta contraofensiva.

Como se ve, este domingo, último de Mayo, y primero de la primavera, ha sido un domingo de victoria intiguable, rotunda y rápida.

La guerra vuelve a su ritmo acelerado. A las once de la mañana del día de hoy, nuestros soldados del frente dieron sus gritos por España, por el Caudillo, por Italia y por el Duce. Así ha sido el día de hoy, y así será en las próximas jornadas con esta nueva fase de la guerra, que se cumple con éxito en todos sus términos, hasta que se concrete en el hecho de la victoria final y se convengan de su impotencia los rojos del mundo entero.

#### Otras notas de F. E. T.

Prácticas de instrucción

Con motivo de prepararse para la Jura de la Bandera que próximamente harán los camaradas de Segunda línea, se dedica a todos los comprendidos hasta los 45 años acudando a las prácticas de instrucción y tiro que se celebrarán el miércoles y viernes de esta semana, a las 6,45 de la mañana.

El resto de los camaradas que pasen de esta edad pueden ir voluntariamente si así lo desean.

Así mismo ordeno a todos en general vayan procurando uniformarse con arreglo a las instrucciones de nuestros Estatutos. El jefe local.

El himno de Falange

El himno de la Falange, no tiene más que una letra, que es la conocida por todos y que fué inspirada en momentos de inmenso sacrificio por nuestros jefes y cantada con entusiasmo y respeto en las trincheras y la retaguardia.

Advertimos por lo tanto a todo el que con palabras quiera jugar con él, que al mismo tiempo juega con todas las misas azules que sabrán contestar con su energía y estilo a esta falta que consideramos como grave ofensa.

En conclusión; queda terminantemente prohibido el cambiar la letra, tanto del himno de la Falange como de los de-

Un año se cumple de la muerte de Mola en acto de servicio por Dios y por la Patria.

Quien tantas victorias había sabido ganar, vistiendo la túnica de Dios que no necesitaba Mola para su gloria y que sus especiales instrucciones y su técnica depurada de gran manera le hacían merecer el privilegio cívico de ganar las tallas después de muerto.

La nueva España que Franco está forjando debe a Mola, colaborador del Caudillo, perenne reconocimiento.

Alma y brazo de Navarra en la iniciación del glorioso Movimiento nacional fue Mola. Hizo llegar su impronta al acto seguido hasta Simancas; y siempre, bajo las premas inspiraciones del Caudillo, artífice de la victoria total, preparó la caída de Bilbao, clave del posterior derrumbamiento de los frentes del Norte.

El nuevo Estado, la España renacida, verdán siempre en Mola un colaborador esencial, la realización de nuestro imperial destino.

Emilio Mola y Vidal, Presidente!

#### SUCESOS

Un ahogado

Ayer por la tarde apareció flotando sobre las aguas del río Carrión, en el punto conocido por "Las Tablas", cerca de Fuentesillas, el cadáver de un hombre que resultó ser Alejandro Miguel Acinas, de 44 años, soltero, labrador, con domicilio en la calle de Valentín Calderón.

Al ser extraído se le apreció una profunda herida en el brazo derecho.

Practicado un reconocimiento en su morada, se encontraron en la cama ropas ensangrentadas y una navaja barbera.

Según referencias de un familiar suyo, dicho individuo padecía del estómago y hace algún tiempo había sufrido una operación quirúrgica, creyéndose que se trata de un suicidio, aun cuando en sus prendas de vestir no ha sido hallado escrito alguno.

Por el Juzgado de Instrucción se ha dispuesto el traslado del cadáver al depósito del cementerio, para la práctica de la autopsia.



Cuida usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

EL JOVEN

## Don León Salvador Alonso

Teniente Comandante de la 4.ª Compañía del Batallón de Argel número 178

Camisa Vieja de F. E. T. y de las J. O. N-S.

Otendió su vida por Dios y por España en el frente de Teruel, sector de Corbalán, el día 24 de Mayo de 1938

A los 26 años de edad

Después de recibir los santos Sacramentos

R. I. P.

Sus padres, don Dimas Salvador Zurita y doña Matilde Alonso; hermanos, Matilde (Hija de Jesús), Dionisio y Eduardo (de la Compañía de Jesús), Nieves, Fernando, María-Teresa, José Luis y Francisco-Javier; tíos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades una oración por su alma y el recuerdo duradero de su muerte, para mejor amor a España.

Los funerales por su alma se celebrarán los días 15 y 14 de Junio en la Iglesia parroquial de Santa Ana de Herrera de Pisuerga.

Herrera de Pisuerga, Mayo de 1938.

Varios Excelentísimos y Reverendísimos Señores Arzobispos y Obispos han concedido las indulgencias de costumbre.